PRESENTACION

Edward Mercieca S.J. Secretariado Espiritualidad Ignaciana

El Año Jubilar

🖣 l Año Jubilar, que comenzó el 3 de diciembre del 2005, y que nos trae de nuevo a la memoria a Ignacio de 🛮 Loyola, Francisco Javier y Pedro Fabro, ha resultado un regalo para los jesuitas, para todos los grupos y personas de la Red Ignaciana, y para todos nuestros compromisos apostólicos. La respuesta a los deseos del P. Ceneral, Peter-Hans Kolvenbach S.J., de ... "examinar e intensificar nuestra fidelidad a la llamada del Señor... como compañeros, en este tercer milenio", (Roma, Celebración del Año Jubilar, 6 de enero del 2005), y a la luz de estos tres santos, ha sido generosa, creativa y gozosa. Este jubileo nos está ayudando a entender mejor, en palabras del P. General, que "... nuestra identidad es inseparable de nuestra misión" (CG 34, D 2.26), y que estamos invitados a "... manifestar nuestra identidad, que hemos recibido a través del Llamamiento del Rey y por la cual se nos debe reconocer" (Santiago de Chile, Encuentro con los Jesuitas Chilenos, 1 de mayo del 2006). Impresiona ver la diversidad de programas diseñados y la cantidad de material generado en cada una de las alrededor de noventa Provincias, de todos los continentes, para celebrar el jubileo: publicación de libros y artículos, conferencias, exposiciones, CDs, dramas, películas, conciertos, pinturas, reuniones comunitarias de renovación, retiros espirituales, ejercicios anuales de ocho días para jesuitas inspirados en el ejemplo de estos tres santos, etc...

Ciertamente el Año Jubilar ha resultado ser una gran inspiración para todos, jóvenes y mayores, jesuitas y seglares. Nuestros ministerios reciben de ellos nueva fuerza y significado para el tiempo venidero. La mística y los deseos ardientes de estos hombres apostólicso nos ayudan a redescubrir nuestra espiritualidad ignaciana como "una importante ayuda para ser mejores cristianos, para crecer en

nuestro amor de Dios y para encontrarlo a Él en todas las personas y situaciones, donde quiera que estemos, para servir al mundo en sus esfuerzos para ser más libres, con la libertad que Cristo nos quiere dar", (P. Peter-Hans Kolvenbach, SJ, Conferencia a los laicos de Espiritualidad Ignaciana, 1 de mayo del 2006, Santiago, Chile). En tiempos de crisis ideológica necesitamos modelos que nos inviten a vivir plenamente ideales elevados y a ofrecer nuestras vidas en un compromiso radical y definitivo.

Hemos creído oportuno ofrecer a nuestros lectores tres inspirados trabajos que pueden servir de sólida lectura espiritual durante este Año Jubilar. "Acoger el Don - Impulsar la Misión", es un proyecto común de jesuitas españoles, que nos invita a redescubrir nuestra común Misión, y a discernir juntos, a la luz de nuestro carisma original y de nuestra manera de proceder. El artículo de David L. Fleming SJ, "Tres Santos Jesuitas", nos habla de Ignacio y de Dios Comunicador, de Javier y de Dios Trabajador, y de Fabro y el Cristo Eucarístico. El Provincial Jesuita de Francia, François-Xavier Dumortier nos presenta dos mensajes a escolares jesuitas, que nos pueden ayudar a ampliar nuestra visión apostólica, y a vivir con más intensidad el ser amigos en el Señor en nuestra colaboración en la Misión.

Directorio de Revistas de Espiritualidad Ignaciana

El Directorio de Revistas de Espiritualidad Ignaciana que presentamos en este número se propone dar a los lectores la oportunidad de tener acceso más fácil a tenas que les interesen, especialmente a través de los websites, y de conocer programas de formación y cursos, que se ofrecen en diversos países. La mayoría, si no todas, de las revistas ignacianas, están editadas por Centros de Espiritualidad Ignaciana o por grupos muy relacionados con ellos. Nos gustaría animar a los editores de esas revistas para que pusiesen más material en el internet on line. La "Revista de Espiritualidad Ignaciana" (CIS Roma) trabaja en esa dirección. Esperamos haber incluido todos los artículos publicados en ella-en inglés, español y francés-, desde sus comienzos, en 1970, de forma que puedan consultarse libremente, a partir de comienzos del 2007.

Aunque el número de Revistas Ignacianas no es alto, y está desiqualmente distribuido entre los continentes, es interesante destacar el esfuerzo sostenido que representan. En Iberoamérica se publican ocho revistas de espiritualidad ignaciana, siete en español, y una -"Itaici"-en portugués, en Brasil. En América del Norte, aparte de "Studies in the Spirituality of Jesuits", tenemos en cuenta, aunque no está específicamente relacionada con la Espiritualidad Ignaciana, a "Review for Religious", por su reflexión ignaciana original y sólida, muy destacada durante su larga historia. "Ignis" se edita en la India, y refleja el esfuerzo hacia el diálogo, precisamente donde la iglesia está en minoría, aunque muy significada por su acción. "Polanco", (Suecia), se fundó orientada a los protestantes que han descubierto la espiritualidad ignaciana. Algunas de la Revistas, incluidas las que tienen una larga historia muy destacada, como "Christus" (Francia), y "The Way" (Gran Bretaña)—, han pasado por diversas orientaciones en su esfuerzo por reinterpretar la espiritualidad ignaciana con nuevas expresiones, que reflejan la vida y experiencias de sus actuales lectores. Su ideal es seguir siendo publicaciones de espiritualidad dentro de la tradición ignaciana. "Manresa", (España), y "CIRE", (Colombia), y algunas otras, deben ser animadas para que continúen dedicadas a la espiritualidad ignaciana como tal. Obviamente se puede decir lo mismo de la "Revista de Espiritualidad Ignaciana" (Roma, Italia). El primer número de la revista virtual "Ignaziana" (Nápoles, Italia) acaba de incluirse en on line. Se pretende que sea un canal de Espiritualidad Ignaciana, con artículos de investigación y comentarios, que no encuentran sitio fácilmente en revistas impresas por su longitud y nivel académico.

La mayoría de editores de estas revistas tienen otras ocupaciones adicionales, y los presupuestos son limitados. En la práctica todas publicaciones tienen tiradas pequeñas por el declive de las Congregaciones Religiosas en el primer mundo. En cambio las personas laicas, que leen temas de espiritualidad ignaciana, son hoy más numerosas que nunca, y el número aumentará si ofrecemos mejor información. Estas revistas son un bien inestimable para la formación de jesuitas, religiosos/as y laicos/as, colaboradores en la misión, y que reciben su inspiración de la Espiritualidad Ignaciana.